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AMG2025-05        18/03/2025 

A Subprefeitura Zona Sul do Rio de Janeiro  

Att Subprefeito Bernardo Rubião 

Assunto: Notas de Reunião – Vistoria na Praça Santos Dumont - Gávea 

 

Prezados 

No dia 18/03/2025, a AMAGÁVEA – Associação dos Moradores e Amigos da Gávea participou 
de uma reunião e vistoria na Praça Santos Dumont – Gávea, juntamente com o Subprefeito 
Bernardo Rubião e sua equipe, com o objetivo de avaliar a área da praça, especialmente o 
espaço onde anteriormente existia um chafariz, visando a programação de reformas e 
manutenção. 
 
Abaixo, seguem os principais pontos abordados: 
 
1 Área do antigo Chafariz  

O chafariz da praça, inaugurado há anos, foi desativado em 2015, supostamente a pedido da 
administração local. Relatos indicam que o espaço vinha sendo utilizado de forma indevida, 
gerando sérios riscos sanitários e de acidentes. 
 
Desde então: 
 • As tubulações do chafariz deterioraram-se completamente, apresentando ferrugem e 
ausência de partes essenciais. 
 • As bombas foram removidas há anos e o sistema elétrico foi inutilizado. 
 • As últimas estruturas remanescentes do chafariz foram retiradas pela Prefeitura em 2024. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Desde 2017, diferentes alternativas para a recomposição da área foram discutidas com a 
Fundação de Parques e Jardins (FPJ) e a Seconserva. Em 2019, a FPJ desenvolveu um 
projeto denominado “Projeto de Eliminação do Chafariz”, acompanhado de um orçamento 
detalhado para execução da obra. 
 
Em abril de 2023, a Subprefeitura sinalizou o início das obras, e o projeto foi apresentado à 
comunidade em uma reunião realizada no dia 26 de abril. Na ocasião, foi aprovado por 
unanimidade pelos presentes, conforme registro no documento AMG 2023-003 (anexo), 
amplamente divulgado nas redes sociais da Amagávea. 
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Entretanto, apesar das diversas solicitações e reuniões realizadas sobre o tema, as 
autorizações necessárias para o início da obra ainda não foram concedidas. 
 

2 Parcão  

O Parcão foi construído em 2016 por meio de uma parceria entre a Comlurb (mão de obra) e a 
Amagávea (fornecimento de material). 

Desde sua inauguração, há oito anos, a área tem sido muito utilizada pelo grupo de moradores 
com cães. Sua manutenção tem sido realizada pela Comlurb com apoio da Amagávea. No 
entanto, grande parte dos alambrados encontra-se corroída. 

O material utilizado na instalação original não está mais disponível, sendo ideal a reconstrução 
completa do gradil. 
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3 Pista de Caminhada 

Há tempos, os frequentadores da Praça Santos Dumont solicitam a criação de um circuito de 
caminhada ao longo de suas extremidades. O trajeto proposto teria aproximadamente 400 
metros de extensão, proporcionando uma opção segura e adequada para os usuários. 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 Melhoria da Iluminação e mudança das mesas  

Embora a praça seja privilegiada com uma vegetação abundante, essa característica resulta em 
algumas áreas com pouca iluminação, comprometendo a segurança dos frequentadores e 
favorecendo o uso indevido do espaço. 

A praça é amplamente utilizada por crianças e seus responsáveis no parquinho, por alunos de 
escolas públicas, além dos jovens que frequentam as áreas de pingue-pongue e futemesa. No 
entanto, a baixa iluminação limita o uso desses espaços no período da noite. 

A proposta inclui: 

 • Instalação de mais holofotes de meia altura nos postes já existentes. 
 •Transferência das duas mesas de apoio para uma área mais adequada da praça. 
 
5 Revisão das pedras portuguesas e bancos 

Para garantir a manutenção completa da praça, faz-se necessária a revisão e reparo das pedras 
portuguesas e dos bancos. 

 

6 Conclusão 

Na reunião realizada em 18/03/2025, reiteramos ao Subprefeito o pedido de autorização para a 
execução dessas melhorias. A Amagávea permanece à disposição para cooperar e atuar em 
parceria, visando a revitalização e conservação da Praça Santos Dumont 

 

.Rio de Janeiro, 18 de março de 2025 

Atenciosamente, 
Luiza Carneiro 
Presidente da Amagavea 
 


